

Precio de suscripcion

UNA PESETA trimestre, dentro y fuera de la provincia

PAGOS ADELANTADOS.

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director.

L. Llinares.

No se devuelven originales.

EL COMBATE

SEMANARIO INDEPENDIENTE,
DE INTERESES LOCALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Precios de insercion

ANUNCIOS—1.ª pla.ª 0'15 pesetas línea
" 3.ª " 0'10
" 4.ª " 0'05

PAGOS ADELANTADOS.

Anuncios perpétuos y comunicados, precio convencional.

Direccion:

MESONES, 14.—CIEZA

INTERESANTE

Gran fábrica de Chocolates Thés y Cafés.

DE

VENANCIO VAZQUEZ Y LOPEZ MADRID

Esta antigua y acreditada casa, sigue expidiendo sus selectos géneros en los principales establecimientos de ultramarinos y confiterías de esta provincia, que como autor de sus elegantes cromos siempre son de alta novedad.

Hoy elabora una clase especial de chocolates, marca "La Competencia", que por su esmerada clase y grande descuento, no hay fábrica que pueda mejorarla.

Para pedidos y cuantos detalles puedan desear, dirigirse á su representante D. V. Blanco; Alto, 10, Cartagena.

Reemplazo del Ejército

Zona militar de Cieza.—Redencion á metálico.

Los padres de los mozos comprendidos en el sorteo próximo, que tengan el proyecto de redimir á metálico del servicio militar á sus hijos y quieran hacerlo con la mayor economía posible, pueden suscribirse en la "Sociedad de padres de soldados sorteables para 1890", constituida legalmente en Murcia, hasta 8 días antes al del sorteo, dirigiéndose al secretario de la misma D. Francisco Narbona, domiciliado en la calle Plano de S. Francisco, número 3, entresuelo, donde se les facilitarán reglamentos y cuantas noticias deseen.

MIGUEL MOTOS

ORDINARIO DE CIEZA Á JUMILLA
Y VICE-VERSA

Salida de ésta; lunes, miércoles y viernes.

Idem de Jumilla; martes, juéves y sábado.

Ademas ofrece en su domicilio, San Sebastian, 6: arena para limpiar cobres, salbado de 1.ª carbon y otros vários artículos.

S. SEBASTIAN, 6.—CIEZA.

LA FLOR Y NATA

Confitería de José Caballero.

En este acreditado establecimiento se hallan expuestos para la venta desde hoy en adelante, ademas de un grande y variado surtido de dulces de todas clases, una infinidad de caprichos en cajas de verdadero mazapan de Toledo y los mejores turrones que pueden fabricarse.

No equivocarse, para dulces buenos y baratos, en ninguna parte se elaboran como en este establecimiento.

BUITRAGOS 1 CIEZA.

CRÓNICA.

Las lluvias de estos días, aun han llegado con oportunidad para la sementera, la cual se está haciendo ya en muchos parajes de este término; tambien se está practicando, con buen resultado, la elaboracion del aceite, cuya cosecha ha sido este año mas que regular, y las clases superiores.

Los frios continuan con bastante intensidad, aunque no con la que comenzó este mes; que, en opinion de muchas gentes á quienes hemos oido, no se habian conocido en esta iguales, hacia mucho tiempo.

La política, aunque parece estar en un período de suspension, es solo en la apariencia, pues entre dos aguas se hacen trabajos por algunos elementos, que si logran adunar ciertas tendencias, haran sentir su peso ó influencia en las contiendas político-locales; por el pronto, parece ser que todas las oposiciones, así monárquicas como republicanas, están, tácitamente, de acuerdo en un punto importantísimo, éral es, hacer política anti-conservadora y anti-canovista, siendo seguro que irán á las elecciones á Cortes unos y otros, segun hemos oido asegurar á todos, á votar cualquier candidato enfrente de D. Antonio.

Esta actitud, de que ya han comenzado á recibir pruebas los hombres de la situacion en las pasadas elecciones, nos hace presagiar para las inmediatas, todo un derroche de medidas coercitivas, por parte de los mismos, para presionar al cuerpo electoral y sacar airosa de las urnas la candidatura del amo, que desde el momento en que la oposicion adopte la resuelta actitud de que hablamos, acabará de salir triunfante en el distrito, como era uso y costumbre, por completa unanimidad; es decir, abocando el botijo.

Mientras tanto el gran suceso que tenemos en perspectiva y á que se prepara todo el mundo, con mas entusiasmo que para las elecciones, son las próximas fiestas de pascua.

Hay algo así, en la vida de la poblacion, que parece anunciar la alegre festividad; las confiterías se preparan y pertrechan de apetitosas golosinas; los vendedores ambulantes de sombreros, calzado y otros artículos, se instalan en los sitios de costumbre; se sacrifican á escape los cebados puercos; y se sentencian á la última pena, que será en breve ejecutada, los pobres pavos, capones, gallinas y demas habitantes bípedos de corral, victimas propiciatorias de nuestra glotonería; los sastres, modistas y zapateros, se afanan para cumplimentar todos sus encargos de los que luego se quedan muchos para año nuevo ó para mas tarde: los chicos (y los grandes) se preparan á recoger los aguinaldos, especie de sablazo oficial que da todo el mundo que se dedica á algo, á sus amos principales, parroquianos, etc; tal hacen los carteros, serenos, celadores, alguaciles y tutti quanti: en fin que

lueve á pascuas á la legua.

A todos nuestros abonados se las deseamos felicisimas, olvidados en tales días de este trajin constante de la vida; ya que por suerte ó por desgracia, los ratos de relativo placer, son tan pocos y tan cortos en este pícaro mundo.

Luego que pasen las fiestas volveremos á la marcha ordinaria; á pensar en el endiablado gobierno que nos des gobierna; en las exorbitantes contribuciones que nos baldan; en las exigencias del casero; en los tiquis miguis de la política, en los trabajos electorales, en todo ese belén, en todo ese laberinto, en todo ese tropel que se llama vivir: en estos días á echar una cána al aire y dejar penas á un lado, por si es el último año que disfrutamos las pascuas; porque ¡mécatis! todo pudiera ser.

RECORTES

El mérito tiene su recompensa, el genio recoge su galardón: aun hay talentos superiores que se elevan sobre el nivel del vulgo de las gentes: ó como diria un aristócrata achulado, al gusto del día; aun hay *barbiones que saben distinguir*.

Habiamos quedado en que las misceláneas de "El Ciezano", eran infinitamente peores que una disertacion teológica del Reverendo P. Ramon: esta era cosa definida por el consenso público: se habia visto el proceso en juicio de jurados; se habia fallado por plebiscito.

Pues bien; ahora resulta que varias personas, *dispensando una benevolencia que no merece el colega*—segun propia confesion—le han dado de palabra ó por escrito, calurosas felicitaciones por las misceláneas, especialmente por las últimas.

Y fíjense ustedes; no así felicitaciones de cualquier cosa, sino *calurosas*: ¿Eh? ¿Estando á algunos grados bajo, cero! ¿Si esto llega á ser en Julio:

Pues vamos no ¿queremos decir que eso sea una filfa, porque... no queremos, y porque es muy posible que ello sea verdad ¡hay tanto guason! ¡Pero se necesita ser *panoli* para poner eso en letras de molde!

Si hay tal felicitacion, (que el demonio que lo crea) ¡como se reirá el guason que haya tenido la idea, de engañar á D... Simplon!

Y han visto ustedes lo que dice á "La Justicia", de Madrid, un corresponsal de ésta, que sin duda debe ser un tunante, con referencia al eserutirio general de las pasadas elecciones?

¡Mire usted que decir que el señor Magistrado presidente, en cuanto que allí se *mascularon sotto voce* los resultados parciales de las secciones, y el secretario leyó en voz alta el resultado general, proclamó los candidatos y echó á todo el mundo á la calle!

¡Se necesita desahogo para mentir así!

Nosotros estábamos presentes y no pasó nada de eso.

Cierto que los resultados de la eleccion de las secciones, se lo guardó la mesa para ella sola: cierto que nada mas que del resultado general se dió cuenta al público: cierto que al pedir la palabra el Sr. Peña para presentar una protesta sobre las elecciones de Yecla, se le dijo que ya no era tiempo de oír protestas; pero allí no se echó á nadie á la calle: lo único que hizo el Sr. Presidente, fué agitar la campañilla y decir: esto ha hecho *dis*.

¡Sino que estos corresponsales se inventan cada bola...!

¡Spongán ustedes que están de visita en una casa, por la noche, y á cierta hora de ella, se levantan los dueños, cogen una bugia y dirigiéndose á ustedes, dicen; "vaya, nosotros nos vamos á acostar, que ustedes pasen buena noche"; ¿dirian ustedes por eso que los habian echado á la calle?

No señor; se irian ustedes, pero *espontáneamente*, como nos fuimos todos lo que habiamos en el ayuntamiento el día del eserutirio, en cuanto el Sr. Presidente dijo *bone nouit*; ó de otro modo *consumatum est*; ó hablando en romance, *San se acabó*.

Señores, no hay que mentir; allí á ninguno se echó, sino que oimos decir: "caballeros, se acabó", y nos tuvimos que ir.

**

¡Que ocasion!

Tomándola de los periódicos franceses, da "El Ciezano", la noticia de un método curativo contra la sordera, inventado por el doctor Drouet, de un éxito maravilloso.

A ver si puede "El Ciezano", poner en cura á Miñano, á los otros tres señores que conocen los lectores, y á todo el ayuntamiento; para si con ese invento, escuchan nuestras denuncias y presentan sus renuncias los tres incapacitados, ó los demas, enterados por virtud de tal receta, les ponen la papeleta.

O á lo menos, por favor, á ver si el Gobernador se le cura la sordera, y nos escucha él siquiera; que el pobre está tan *sordazo* que no oye, ni un cañonazo pegado á su cabecera.

**

Recuerda nuestro colega *carisimo* de aquende la Atalaya, la urgente necesidad en que se encuentra el ayuntamiento de construir, cuanto antes, el nuevo matadero, en proyecto; y sobre ello llama muy particularmente la atencion del alcalde que, sin duda alguna, habrá dicho para su capote:

—¡Hombre, pues me gusta! Conque estamos esperando que los buenos oficios de D. Ramon acerca del dueño del terreno en que se ha de edificar el matadero le induzcan á vendérselo en un precio arreglado; y en vez de llenar su cometido, se entretiene en escribir artículos tan

